

## Résumé

Plusieurs archéologues du XIX<sup>ème</sup> et du XX<sup>ème</sup> siècles ont mis en évidence dans les pays du Maghreb un très grand nombre de sites préhistoriques, pour certains encore en fouille de nos jours. Préhistoriens, paléontologues, géologues et quaternaristes d'une façon générale ont sillonné les pays pour dresser des levés de coupes, des cartes géologiques, des ramassages de pièces fossiles ou lithiques, des descriptions de plages fossiles, des sites littoraux, atlasiques ou sahariens, des grottes et abris-sous-roches. De même ces archéologues, généralistes ou spécialistes, en l'absence de modèles analytiques modernes ont décrit des monuments funéraires ou des parois rupestres, fait connaître des espèces animales et humaines et tenté des scénarii de peuplements, leurs répartitions géographique, leurs influences et leurs métissages.